



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

16 DE DICIEMBRE 2025



16 DE DICIEMBRE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

**Mil 624 millones 77 mil 605 pesos**, según lo integrado en el Proyecto de Presupuesto de Egresos para el **Ejercicio Fiscal 2026**, aprobado por el Congreso local durante la madrugada del 8 de diciembre.

Cabe recordar que el presupuesto total del estado para el ejercicio 2026 será de **107 mil 884 millones 611 mil 261 pesos**, por lo que el **7.07 %** se destinará a los órganos autónomos.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sumar%C3%A1n-%C3%B3rganos-aut%C3%B3nomos-de-michoac%C3%A1n-m%C3%A1s-de-76-mmdp-para-el-2026>

La seguridad en el municipio de Uruapan no se retira, afirmó el diputado e integrante activo del "Movimiento del Sombrero", Carlos Alejandro Bautista Tafolla, tras sostener una reunión con el secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch.

**En un mensaje difundido en sus redes sociales, el legislador michoacano explicó que, si bien se retirarán algunas patrullas, la cantidad de elementos de seguridad se mantendrá igual, incluyendo a fuerzas federales y del Ejército Mexicano, como parte del Plan Michoacán.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/no-se-va-la-seguridad-de-uruapan-carlos-bautista-tras-reuni%C3%B3n-con-garc%C3%ADa-harfuch>

La labor que hacen los medios de comunicación es fundamental para el fortalecimiento de la democracia, aseguró la diputada Giuliana Bugarini Torres, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, en el marco del encuentro que sostuvo la 76 Legislatura con los diversos representantes de los medios de comunicación de todo el estado.

La diputada Giuliana Bugarini, manifestó que la información y la transparencia deben de ser principios fundamentales y ejes rectores de la vida pública en Michoacán, *"ustedes son la puerta para que las y los michoacanos se enteren del trabajo que nosotros, sus representantes en el Poder Legislativo, hacemos, de cómo legislamos y del trabajo que hacemos en el Congreso del Estado".*

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/reconoce-congreso-de-michoacan-trabajo-de-los-medios-de-comunicacion-de-todo-el-estado.htm>

**La diputada Giuliana Bugarini Torres, presidenta del Congreso del Estado, expresó su respaldo a la Beca Especial de Apoyo al Transporte "Gertrudis Bocanegra",** cuyas inscripciones abrieron este día y que está dirigida exclusivamente



## 16 DE DICIEMBRE 2025

a jóvenes estudiantes de Michoacán, con el objetivo de garantizar que el acceso a la educación no dependa de las condiciones económicas.

La legisladora destacó que este apoyo contribuye a reducir desigualdades, al permitir que más jóvenes continúen sus estudios y **al reconocer el esfuerzo y la constancia, más allá de los promedios académicos**. Subrayó que la educación debe ser un derecho efectivo y no un privilegio para unos cuantos.

<https://changoonga.com/2025/12/15/con-beca-gertrudis-bocanegra-chavitos-michoacanos-tienen-oportunidades-giuliana-bugarini/>

La diputada Fabiola Alanís informó que ya se encuentra abierto el registro a la Beca Gertrudis Bocanegra, un programa de apoyo educativo impulsado por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan Michoacán por la Paz y la Justicia.

La presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado señaló que esta beca está dirigida a jóvenes de educación superior y representa un respaldo directo para que las y los estudiantes puedan continuar sus estudios, sin que la falta de recursos sea un obstáculo para su formación profesional.

<https://cbtelevision.com.mx/fabiola-alanis-beca-gertrudis-bocanegra-un-respaldo-historico-a-las-y-los-jovenes-de-michoacan/>

**En la nueva forma de hacer política, las mujeres pueden conciliar diversos roles como ser profesionista**, ocupar un cargo en la función pública, ser madre y dar resultados favorables, destacó la diputada local Brissa Arroyo.

Al participar en el conversatorio Mujer, Poder y Revolución, que organizó la **Secretaría de las Juventudes del PRD**, la diputada local agradeció a Lupita Flores Saldaña la invitación y reconoció que este tipo de ejercicios son una ventana para **reivindicar los principios de este instituto político**.

<https://changoonga.com/2025/12/15/michoacan-mujeres-pueden-realizar-varios-roles-en-la-nueva-politica-brissa-arroyo/>

## MICHOACÁN

Seis carteles del crimen organizado han sido identificados como aquellos que extorsionan a los limoneros y aguacateros de Michoacán, informó el secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, dio a conocer que “Los grupos delincuenciales que operan en las zonas de producción de limones y aguacate son el Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG), Los Viagras, Blancos de Troya



## 16 DE DICIEMBRE 2025

por lo que se refiere a la producción de limones; el grupo Independiente La Quiringua, en el sector aguacatero y Caballeros Templarios", reveló el secretario de la Defensa en conferencia de prensa.

<https://cambiodemichoacan.com.mx/2025/12/15/seis-carteles-los-extorsionadores-de-limoneros-y-aguacateros-en-michoacan/>

En los 35 días que han transcurrido desde que se implementó el **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**, han sido detenidas 241 personas, lo que da un promedio de 6.8 aprehensiones diarias.

<https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/van-241-detenidos-en-35-dias-de-operacion-del-plan-michoacan-27288819>

Michoacán volvió a convertirse en escenario de una ofensiva de alto impacto. En un despliegue sin precedentes de fuerzas federales y estatales, 28 personas fueron detenidas y se aseguraron artefactos explosivos improvisados, armas de fuego y decenas de vehículos, como resultado del "Plan Michoacán por la Paz y la Justicia", una estrategia que mantiene al estado bajo vigilancia permanente.

El operativo, encabezado por elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional y la Guardia Nacional, con apoyo de la Marina, la Fiscalía General de la República, la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana y autoridades locales, se extendió por Nuevo San Juan Parangaricutiro, Villa Madero, Apatzingán, Buenavista, Tomatlán y Zitácuaro, zonas consideradas de alta tensión criminal.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/michoacan-bajo-fuego-caen-28-personas-con-bombas-caseras-armas-y-vehiculos-en-mega-operativo-federal.htm>

La mayoría de los reos que fueron trasladados en últimos días desde Michoacán hacia otros penales de México estaban recluidos en el municipio de Uruapan, afirmó el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla.

**En rueda de prensa este lunes, el mandatario estatal indicó que fue una acción en coordinación con la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) para trasladar a 25 reos de alta peligrosidad y que seguían cometiendo algunos actos ilícitos.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/de-uruapan-la-mayor%C3%ADa-de-reos-trasladados-a-otros-penales-segu%C3%ADan-cometiendo-delitos>

La difusión de un reciente video mostró a **Carlos Alberto Marín Milán**, presunto escolta de la Secretaría de Seguridad en Michoacán, **torturando** a una persona detenida con la técnica conocida como "**tehuacanazo**".



## 16 DE DICIEMBRE 2025

De acuerdo con las imágenes, el posible escolta habría torturado a **Raúl Meza**, un joven de 27 años detenido durante las protestas en Morelia, el pasado 2 de noviembre, tras el asesinato de **Carlos Manzo**.

<https://politico.mx/2025/12/15/video-exhiben-a-escolta-de-secretario-de-michoacan-torturando-a-raul-meza-con-tehuacanazo/>

La Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que, a través de su Dirección de Asuntos Internos, informó que abrió una carpeta de investigación en contra de un agente policial, por su presunta actuación en los hechos registrados el pasado 2 de noviembre durante una protesta en Palacio de Gobierno.

**Mediante un comunicado, la dependencia estatal precisó que el procedimiento busca deslindar responsabilidades del elemento que habría tenido participación en los disturbios ocurridos tras una manifestación por el asesinato de Carlos Manzo Rodríguez, presidente municipal de Uruapan.**

**“Reiteramos nuestro compromiso de cero tolerancia ante cualquier conducta que vulnere los Derechos Humanos”, señala el documento.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/investiga-ssp-a-polic%C3%ADa-por-hechos-ocurridos-en-protesta-en-palacio-de-gobierno>

La Dirección de Asuntos Internos, de la Secretaría de Seguridad Pública de **Michoacán**, investiga a un elemento de la Guardia Civil acusado de agredir a un joven que el 2 de noviembre, con varias personas más, irrumpió en el Palacio de Gobierno estatal, tras una marcha realizada en protesta por el asesinato de **Carlos Manzo Rodríguez**, alcalde independiente de **Uruapan**.

La SSP informó que el agente fue separado de su cargo, una vez que fue difundido un video en el que se le observa agrediendo al joven identificado como Raúl Meza, de 27 años de edad, quien ya se encontraba sometido en un pasillo del segundo piso del Palacio de Gobierno, en el Centro Histórico de Morelia.

<https://latinus.us/mexico/2025/12/15/investigan-policia-por-agredir-joven-que-irrumpio-en-palacio-de-gobierno-de-michoacan-en-marcha-tras-asesinato-de-carlos-manzo-159534.html>

Tras un presunto caso de corrupción en Zamora, la **Secretaría de Seguridad Pública de Michoacán** (SSP) suspendió de sus labores a tres elementos de la **Guardia Civil** en dicho municipio, mientras continúa la investigación interna.

El gobernador del estado informó este lunes, en conferencia de prensa, que se abrió un expediente ante Asuntos Internos por **conducta indebida** de tres agentes que habrían detenido un camión e intentado extorsionar a su conductor.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/suspenden-a-tres-elementos-de-la-guardia-civil-en-zamora-por-supuesta-extorsi%C3%B3n>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 16 DE DICIEMBRE 2025

El Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla advirtió que su gobierno no dará un paso atrás en el combate a la corrupción de coorporaciones policiales.

En conferencia de prensa, el Gobernador se refirió al tema de tres policías de la Secretaría de Seguridad Pública de Zamora que internaron extorsionar a un camionero que denunció el hecho.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/amago-de-paro-en-zamora-responde-a-investigacion-por-extorsion-policial/>

**Pese a la prohibición y a las restricciones vigentes para interpretar temas que aludan a la apología del delito en espectáculos masivos, Alemi Bustos**, cantante conocido por sus narcocorridos, se presentó en concierto este viernes 12 de diciembre en la plaza de toros El Terrenazo del Río, en Coalcomán, Michoacán.

En videos que circulan en redes sociales del concierto **se aprecia una alta asistencia de público**, así como la interpretación de **algunos de los temas más conocidos del cantante**, entre ellos *Fui el Puneche, Las Carreritas, El Morralito, Entre Peste y Perfume* y *El de la Cheyenne*.

<https://changoonga.com/2025/12/15/michoacan-a-pesar-de-prohibicion-el-cantante-de-narcocorridos-alemi-bustos-se-presento-en-coalcoman/>

La titular de la Secretaría de Bienestar, **Ariadna Montiel Reyes**, entregó tarjetas del Bienestar de la **pensión para adultos mayores** en **Morelia, Michoacán**.

Ariadna Montiel destacó que la pensión de adulto mayor es un derecho constitucional y “hoy se fortalece con el **programa Salud Casa Por Casa**, que brinda atención médica de primer nivel a las y los adultos mayores”.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/ariadna-montiel-entrega-tarjetas-bienestar-morelia-michoacan>

La secretaria del Bienestar del gobierno de México, Ariadna Montiel Reyes reconoció que de ser considerado uno de los estados más pobres del país, Michoacán se ubica ahora en el séptimo lugar nacional con este problema, ya que fue uno de los que “**disminuyó su pobreza de manera más sentida**”.

Explicó que los programas federales se han convertido en el ingreso para los hogares del estado, sumado al incremento del salario mínimo y una serie de acciones para incorporar a las personas a las actividades productivas del estado.

<https://postdata.news/michoacan-es-el-septimo-estado-mas-pobre-del-pais-ariadna-montiel/>

Luego de que se le señaló que la inauguración del consultorio de Tarímbaro, en Michoacán, podría tratarse de un “pequeño elefante blanco”, el director general del



## 16 DE DICIEMBRE 2025

ISSSTE, Martí Batres Guadarrama, calificó las críticas como “ataques provenientes de la derecha”.

“A la derecha le enojó mucho que ya esté terminado el Consultorio ISSSTE de Tarímbaro, Michoacán. A nosotros en cambio, nos dio mucho gusto. En unos cuantos días se levantó y muy pronto estará operando”, publicó en redes sociales.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/12/14/batres-defiende-inauguracion-de-consultorio-en-michoacan-a-la-derecha-le-enojo-mucho-364690.html>

El **Programa de Apoyo para el Bienestar de Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras** se ampliará en 2026 a todas las **regiones indígenas de Michoacán**, anunció la titular de la **Secretaría de Bienestar federal, Ariadna Montiel Reyes**. Este lunes se hizo entrega de las primeras tarjetas a **9 mil 117 mujeres** de la **zona purépecha** de la entidad. El Pueblo Mágico de **Pátzcuaro** fue el escenario para fortalecer este apoyo contemplado en el **Plan Michoacán por la Paz y la Justicia**.  
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/apoyo-a-madres-trabajadoras-se-ampliar%C3%A1-a-todas-las-regiones-ind%C3%ADgenas-de-michoac%C3%A1n-bienestar>

Los **adultos mayores de 60 años** en Michoacán pueden acceder a descuentos en el pago del impuesto predial y el servicio de agua potable, siempre que su municipio lo contemple dentro de su legislación fiscal, confirmó el **Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM)**.

Esta medida fue ratificada mediante la publicación del Directorio de Beneficios 2025, disponible en el portal del Gobierno de México, donde se enlistan los servicios en los que la credencial INAPAM es aceptada como documento oficial para aplicar rebajas.  
<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-inapam-adultos-mayores-tendr%C3%A1n-descuento-en-predial-y-agua>

Los “Guardianes del Camino” tendrán la tarea de brindar seguridad en las carreteras del estado, a bordo de patrullas especializadas con la finalidad de garantizar la seguridad y libre tránsito de los michoacanos.

José Antonio Cruz Medina, secretario de Seguridad Pública de Michoacán explicó que este agrupamiento especial tendrá una cobertura operativa en 15 rutas del estado, tras un estudio se detectó el mayor índice de delitos e índice de tránsito.

<https://cbtelevision.com.mx/guardianes-del-camino-blindaran-carreteras-en-michoacan/>



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Para reforzar la seguridad en las carreteras de Michoacán, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), José Antonio Cruz Medina, afirmó que se adquirieron 60 patrullas estilo norteamericano "Ford Police Interceptor".

Este lunes, en conferencia de prensa, el encargado de la seguridad del estado apuntó que los vehículos son construidos con motores especiales para llevar a cabo dicha labor, y que se implementarán en las carreteras de la geografía michoacana a través del programa **Guardianes del Camino**, mismo que dio arranque la semana pasada en el municipio de Tocumbo.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-refuerza-seguridad-en-carreteras-con-patrullas-norteamericanas>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla firmará el decreto para hacer oficial la eliminación de multas en los reglamentos de tránsito en el estado, con la intención de crear conciencia vial y evitar actos de corrupción.

Aseguró que con esta firma el enfoque se cambia totalmente, antes se daban algunas actitudes y comportamientos no adecuados por algunos elementos que serán erradicados.

<https://cbtelevision.com.mx/en-michoacan-no-habra-minutas-de-transito-bedolla-firmara/>

A pocos días de que concluyera la temporada de lluvias 2025, en Michoacán la sequía se ha materializado en al menos 29 municipios de las dos regiones de Tierra Caliente del estado, con impactos que se prevé se agudicen en los próximos meses.

**El Monitor de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), con corte al último día de noviembre, reveló una tendencia preocupante en zonas donde este fenómeno ha dejado cuantiosos daños en sistemas de producción agrícola.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/rebrote-de-sequ%C3%ADa-afecta-a-29-municipios-de-michoac%C3%A1n-advierten-possible-agravamiento-en-2026>

**El teleférico de Uruapan presenta un avance general del 95.7 por ciento, con el sistema electromecánico instalado en su totalidad y pendientes únicamente relacionados con obra civil, de manera que se prevé que posterior a la segunda semana de enero de 2026 inicien las pruebas de este medio de transporte, informó la secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.**

En conferencia de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la arquitecta expuso que, casi en su totalidad, **las seis estaciones que tendrá el teleférico reportan un avance individual superior al 90 por ciento.**

<https://changoonga.com/2025/12/15/michoacan-teleferico-de-uruapan-estara-listo-la-2da-semana-de-enero/>



## 16 DE DICIEMBRE 2025

El distribuidor vial de salida a Pátzcuaro reducirá en un 50 por ciento el número de accidentes viales en la zona, además de que reducirá los tiempos de traslado en un 30 por ciento, en una zona donde transitan 79 mil vehículos al día, indicó titular de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez. En comunicado sobre la rueda de prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el funcionario estatal puntualizó que esta infraestructura cancelará los cruces a nivel que vulneran la seguridad de las personas que circulan sobre el anillo periférico y calzada La Huerta, lo que permitirá una mejor conectividad.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/registra-67-avance-la-obra-del-distribuidor-vial-salida-a-patzcuaro/>

**En el marco del cierre de la primera mitad del ciclo escolar 2025-2026, la secretaría de Educación, Gabriela Molina, participó en la 65 Reunión Nacional Plenaria del Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu), que lideró el secretario de Educación Pública, Mario Delgado. Ahí se evaluó el progreso de los programas educativos federales en Michoacán, que impactan a más de un millón 247 mil estudiantes.**

En el encuentro, la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) resaltó que casi 900 mil estudiantes de nivel básico reciben una beca federal en la entidad. **Adicionalmente, mencionó la implementación de la nueva Beca Gertrudis Bocanegra**, un nuevo apoyo para transporte para jóvenes de educación superior.

<https://changoonga.com/2025/12/15/michoacan-casi-900-mil-chavitos-reciben-la-beca-gertrudis-bocanegra-gaby-molina/>

Entre los retos para el próximo año de la Comisión Estatal de Atención a Víctimas (CEAV) se encuentra al menos duplicar el número de abogados victimales con los que se cuenta, para alcanzar cerca de 80, informó Víctor Manuel Serrato Lozano, titular de la CEAV.

**Durante una entrevista colectiva, Serrato Lozano señaló que, al incorporarse a la comisión el pasado 18 de agosto, encontró una Comisión Ejecutiva con múltiples necesidades para la reparación del daño a un número importante de víctimas.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ceav-busca-duplicar-n%C3%BAmero-de-abogados-victimales-en-michoac%C3%A1n-para-2026>

La justicia permanece sin asomo para Verónica Huante Parra, víctima de violación y abuso cuando era una niña. Una vez más, este lunes, la certeza de la revictimización de los procesos judiciales la sintió en la piel al postergarse una vez más, la audiencia intermedia que ha esperado por meses.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Desde que el tres de octubre de 2023 el juez Fernando Sánchez Martínez, ordenó la vinculación a proceso del experiodista Alejandro N. y dio tres meses para la ampliación de las investigaciones por parte de la Fiscalía General del Estado, Verónica esperó el tres de enero de 2024 para la audiencia intermedia, y con ello poder dar cauce al juicio oral contra su agresor.

<https://www.contramuro.com/justicia-veronica-huante-revictimizacion/>

La audiencia de este lunes, programada a las 12:00 horas, fue diferida debido a la ausencia del abogado de **Alejandro N.**, imputado por los delitos de violación sexual y abuso deshonesto. Esta es la segunda ocasión consecutiva en la que el defensor no se presenta ante los juzgados.

La jueza **Blanca M.** otorgó algunos minutos para intentar establecer contacto con el abogado, sin éxito. No se registró su ingreso al recinto judicial y las llamadas a su teléfono celular fueron dirigidas directamente al buzón de voz.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/defensor-de-alejandro-n-no-acudi%C3%B3-por-una-gripa-grave-difieren-audiencia-de-vero-huante>

Está pendiente revisar qué tipo de actividades podrían realizarse en los lugares públicos de las ciudades donde va a haber partidos del mundial de fútbol en 2026, expuso Roberto Monroy titular de la secretaría de turismo de Michoacán.

En una entrevista realizada en Zamora en el marco de la tercera edición del tianguis artesanal de Occidente, el funcionario manifestó que están viendo qué hacer para poder promocionar a Michoacán en las ciudades donde van a haber partidos del Mundial de fútbol

<https://www.quadratin.com.mx/turismo/promociona-michoacan-activaciones-en-ciudades-sede-del-mundial-2026/>

A días de que se presentará una denuncia contra un profesor de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por violencia de género hacia una estudiante, endurecen sanciones contra servidores públicos que cometan algún acto de **violencia** en la institución.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/tras-denuncia-por-violencia-de-genero-umsnh-endurece-sanciones-contra-agresores-27292608>

Por primera vez en más de 10 años, el personal docente y administrativo de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) recibirá este 15 de diciembre el pago correspondiente a la primera quincena del mes, la totalidad del aguinaldo y demás prestaciones de fin de año, con lo cual la administración encabezada por la rectora Yarabí Ávila González cumple con las trabajadoras y trabajadores nicolaitas.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

De acuerdo con un comunicado, lo anterior, lo dio a conocer el tesorero de la casa de estudios, Enrique Eduardo Román García, quien señaló que hasta la primera quincena de diciembre se han pagado 71 quincenas de manera puntual a profesoras, profesores y administrativos. “Tal y como ha sido una constante en la gestión de la rectora Yarabí Ávila, quien nos ha instruido a que el recurso que llega a la institución sea empleado de manera correcta, así como a mantener una política de austeridad, transparencia y eficiencia del gasto”.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/este-lunes-pago-de-aguinaldo-a-trabajadores-de-la-umsnh/>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Quintana Martínez, marcó distancia de los métodos centralizados de selección de candidaturas y aseguró que en el PAN las decisiones no dependen de una sola persona, por lo que no habrá imposiciones.

Durante su última rueda de prensa del año, Quintana afirmó que el PAN se prepara desde ahora para el proceso electoral de 2027 mediante un esquema interno que contempla escuchar a mujeres y hombres aspirantes antes de definir candidaturas. **“En Acción Nacional, las decisiones de quiénes van a ser los candidatos no son responsabilidad de una sola persona”**, sostuvo.

<https://postdata.news/carlos-quintana-rechaza-decisiones-unilaterales-en-definicion-de-candidaturas-del-pan-rumbo-a-2027/>

**El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez, desestimó las más recientes encuestas difundidas por un medio de comunicación nacional, al calificarlas como una auténtica vacilada y carentes de credibilidad.**

En su posicionamiento, reiteró —como lo hace de manera constante en cada rueda de prensa— que el partido blanquiazul que **encabeza registro un crecimiento exponencial de 12.5 por ciento y que la meta trazada es alcanzar el 22 por ciento** de las preferencias electorales.

<https://changoonga.com/2025/12/15/hay-encuestas-que-son-una-vacilada-al-inflar-a-morena-pan-michoacan/>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 16 DE DICIEMBRE 2025

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, Carlos Quintana Martínez, desestimó una de las más recientes encuestas que posiciona en primeros lugares a actores políticos de Morena, la calificó de "vacilada" y "maquillada".

Quintana Martínez expresó su incredulidad sobre la veracidad de los datos, afirmando que Acción Nacional en ninguna encuesta ni siquiera llega a ese porcentaje.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/lider-del-pan-en-michoacan-califica-de-vacilada-encuesta-que-favorece-a-morena-asegura-crecimiento-del-partido-del-125-al-22.htm>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (**PAN**), **Carlos Humberto Quintana Martínez**, respondió en rueda de prensa a las críticas que le hizo en una entrevista el **ex secretario general Javier Estrada Cárdenas**, quien dijo que es falso que en el instituto albiazul haya unidad, como se presume.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/carlos-quintana-responde-al-no-hay-unidad-del-exsecretario-del-pan-michoacan-2728982>

**Sindicatos y organizaciones sociales, indígenas, campesinas y civiles, cerraron filas con el senador Raúl Morón Orozco para trabajar en conjunto por la recuperación de Michoacán**, al reivindicar que su experiencia y liderazgo son claves para unificar al pueblo.

En el marco del **Segundo Encuentro de Organizaciones Sociales, Sindicales, Indígenas, Campesinas y Civiles**, diversos liderazgos expresaron su voluntad por trabajar por la recuperación de la entidad, así como su **firme respaldo al senador** para, a través de su experiencia, **encontrar solución a los retos del estado**.

<https://changoonga.com/2025/12/15/organizaciones-sociales-y-sindicatos-cierran-filas-con-moron-por-la-recuperacion-de-michoacan/>

El **Plan Michoacán "Por la Paz y la Justicia"** ha sido un fracaso, expresó en rueda de prensa el dirigente estatal del **Partido Acción Nacional (PAN)**, **Carlos Humberto Quintana Martínez**, a un mes y seis días de que fuera lanzada esta estrategia coordinada entre los **gobiernos federal y estatal**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/plan-michoacan-ha-sido-un-fracaso-no-hay-resultados-pan-27286834>

Nuestras familias merecen vivir tranquilas y en paz, puntualizó Armando Tejeda Cid, diputado federal por el Partido Acción Nacional (PAN), al destacar que es urgente instalar la Comisión Especial para el Seguimiento, Análisis, Fortalecimiento y Resultados de la Seguridad en el Estado de Michoacán, denominada "Comisión Especial del Plan Michoacán".



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Tras los recientes hechos violentos que se registraron en la entidad donde explotó un coche bomba en Coahuayana, además del ataque a policías en Cotija, Armando Tejeda insistió en la urgencia de tener resultados del llamado Plan Michoacán, que sean presentados por la presidenta de la República.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/urge-instalar-comision-especial-de-seguimiento-al-plan-michoacan-armando-tejeda.htm>

Con el objetivo de fortalecer el esencia feminista del PRD Michoacán y consolidar una agenda política con perspectiva de género desde las juventudes, la Secretaría de las Juventudes del partido organizó el conversatorio “Mujer, poder y revolución”, realizado en la sede del Congreso del Estado. El encuentro reunió a mujeres jóvenes con liderazgos femeninos de la política, la academia y el activismo, en un espacio de diálogo orientado a la reflexión y a la acción.

<https://www.redmichoacan.com/2025/12/15/mujer-poder-y-revolucion-el-conversatorio-de-las-juventudes-feministas-del-prd-michoacan-impulsa-una-nueva-agenda-de-poder-y-cambio-politico/>

Guadalupe Flores Saldaña, secretaria de las Juventudes del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), afirmó que la Fiscalía General del Estado (FGE) se ha convertido en la principal enemiga de las mujeres, al dificultar el acceso a la justicia para víctimas de violencia.

La dirigente perredista realizó estas declaraciones en entrevista con medios de comunicación, previo al conversatorio “Mujer, Poder y Revolución”, un evento partidista enfocado en la promoción del liderazgo político de mujeres jóvenes.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/prd-acusa-a-la-fge-de-revictimizar-a-mujeres-y-negarles-justicia/>

El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) se encuentra en la recta final del año con una carga significativa de trabajo, habiendo atendido 357 asuntos hasta el 8 de diciembre, según lo detalló la magistrada presidenta, Amelí Navarro Lepe. Este volumen de casos refleja la intensa actividad jurisdiccional en materia de derechos político-electorales que lo caracteriza, manifestó.

**De los asuntos resueltos, destacó los 259 juicios de la ciudadanía (JDC), que representan el principal medio de impugnación utilizado por la ciudadanía para proteger sus derechos. Además, el Tribunal ha gestionado casos sensibles como los 14 procedimientos especiales sancionadores (PES) por violencia política de género y otros temas relacionados con comunidades indígenas, demostrando la diversidad de problemáticas que dirime la institución.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/teem-cerrar%C3%A1-a%C3%B1o-con-m%C3%A1s-de-350-asuntos-y-se-prepara-para-concurrencia-electoral-de-2026>



## 16 DE DICIEMBRE 2025

**Graciela Redondo Molina**, regidora de Zacapu y presidenta de la Comisión de Diversidad, Igualdad e Integración, junto con 10 regidores más, presentó una queja ante el **Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM)** por supuestas omisiones por parte del secretario del Ayuntamiento, **Daniel Calderón**, respecto a la revisión del presupuesto de egresos.

En entrevista colectiva, la funcionaria acotó que dos terceras partes del Cabildo acudieron a la capital michoacana, es decir, 10 regidores que anteriormente presentaron un oficio para solicitar una sesión extraordinaria de Cabildo con el fin de revisar los temas del presupuesto de egresos del 2026.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/regidores-de-zacapu-presentan-queja-ante-el-teem>

## MORELIA

Durante noviembre de 2025 se registraron tres homicidios en Morelia, la cifra más baja en la última década, informó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. **En rueda de prensa sobre los resultados en materia de seguridad y el reporte turístico de Morelia, el edil subrayó la importancia de compartir con las y los morelianos datos relacionados con la construcción de la paz y los avances de las estrategias implementadas.**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-registra-su-mes-m%C3%A1s-seguro-en-10-a%C3%B1os-edil-alfonso-mart%C3%ADnez>

El alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, señaló que, en materia de vialidad, se requiere mayor orden y cultura cívica en la sociedad.

Durante una entrevista colectiva, el edil indicó que respeta el reciente anuncio del gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, particularmente respecto a que elementos de la Guardia Civil no podrán infraccionar o multar a las personas, medida que señaló refuerza el enfoque cívico.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-respalda-enfoque-c%C3%ADvico-en-aplicaci%C3%B3n-del-reglamento-de-tr%C3%A1nsito>

La aplicación de multas y sanciones de tránsito por parte del municipio permitirá impulsar el orden y la promoción de una cultura cívica, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Luego que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmara que eliminará por decreto la aplicación de multas y sanciones de tránsito por parte de agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) y la Guardia Civil, Martínez Alcázar indicó que el municipio requiere de este instrumento para fomentar el orden.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/defiende-alfonso-martinez-multas-de-transito-para-fomentar-orden/>

Tras el anuncio del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla sobre la eliminación de multas de tránsito en Michoacán, como medida para erradicar la corrupción entre la Guardia Civil, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó que en la capital las sanciones son necesarias para mantener el orden y fomentar la cultura cívica. El edil señaló que respeta la decisión estatal, pero subrayó que en el municipio las multas han demostrado ser un mecanismo eficaz para regular la conducta ciudadana.

<https://postdata.news/en-morelia-las-necesitamos-para-poner-orden-alcalde-sobre-eliminacion-de-multas-de-transito-en-michoacan/>

Debido a la temporada de fiestas, el operativo del **alcoholímetro se mantendrá activo hasta la primera semana de enero de 2026**, informó el secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva.

Durante una entrevista colectiva, el secretario señaló que el objetivo de la administración municipal al reforzar esta medida **de manera diaria es salvar vidas y mantener a salvo a las y los morelianos.**

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/refuerzan-alcohol%C3%ADmetro-y-llaman-a-evitar-fogatas-durante-fiestas-decembrinas>

La artista michoacana Fabiola Rayas, del **Colectivo Familiares Caminando por Justicia, exige** al presidente de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, que regresen las fotografías y bordados que retiraron de un árbol de Plaza de Armas después del Día Internacional de las Víctimas de Desaparición Forzada, el pasado 30 de agosto.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/colectivo-exige-a-alfonso-martinez-devolver-fotos-y-bordados-instalados-en-memorial-de-personas-desaparecidas-27291415>

En el marco de la Vigésimo Tercera Sesión Ordinaria del Ayuntamiento de Morelia, el Cabildo aprobó el acuerdo mediante el cual se otorga el visto bueno al proyecto de actualización 2025 del Programa de Ordenamiento Ecológico Local de Morelia, Michoacán de Ocampo 2012, refrendando el compromiso institucional con la planeación responsable y el desarrollo sostenible del municipio.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/aprueba-cabildo-moreliano-actualizar-programa-de-ordenamiento-ecologico/>



## 16 DE DICIEMBRE 2025

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, acusó la existencia de intereses políticos detrás del conflicto por el manejo del agua en Santa María de Guido, al defender la extinción de la Junta de Agua Potable (APAS) de esa tenencia, organismo que, afirmó, cobraba sin prestar el servicio ni rendir cuentas claras.

En entrevista, este lunes, el alcalde sostuvo que el problema de fondo es la operación de pequeños organismos que administran el agua sin supervisión municipal, lo que genera opacidad en el uso de recursos.

<https://www.contramuro.com/conflicto-agua-santa-maria-intereses-politicos/>

Vecinos de las colonias del sur de Morelia se manifestaron este lunes al término de la sesión de Cabildo para exigir al presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, la restitución de la Junta Local de Agua de Santa María al consejo ciudadano.

La protesta ocurrió después de que el Cabildo aprobara por unanimidad, el pasado 16 de abril, la extinción del APAS de Santa María, argumentando falta de transparencia y ausencia de rendición de cuentas.

<https://postdata.news/tras-manifestacion-alcalde-de-morelia-propone-consulta-sobre-rectoria-del-agua-en-santa-maria/>

Con una afluencia cercana a un millón de personas y una derrama económica estimada en 18 millones de pesos, culminaron los festejos dedicados a la Virgen de Guadalupe, correspondientes a 2025, dio a conocer Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia. En conferencia de prensa realizada este lunes, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez explicó que comerciantes populares que participaron en los festejos guadalupanos, realizados del 30 de noviembre al 12 de diciembre, señalaron que 2025 fue "el mejor año" para el sector en las fechas recientes.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/festejos-guadalupanos-dejaron-derrama-economica-de-18-mdp/>

Pese a que desde inicios de este mes, se notificó a las **uniones de comerciantes** que operan al interior de los **seis mercados municipales** que se retirarán todos los puestos que se encuentran al interior de los mismos vendiendo pirotecnia, el secretario del Ayuntamiento de Morelia, **Yankel Alfredo Benítez Silva** informó que hasta el momento no se ha **detectado a ninguno al interior de los mismos**.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/sin-identificar-venta-de-pirotecnia-al-interior-de-mercados-municipales-en-morelia-27288905>



16 DE DICIEMBRE 2025

## SEGURIDAD

Tres hombres fueron encontrados sin vida dentro de una **camioneta** en un sendero ubicado a la orilla de la carretera **Morelia-Pátzcuaro** en el estado de **Michoacán**. El hallazgo, según reportes de medios en la zona, tuvo lugar la tarde de este lunes, a la altura de la localidad de **Uruapilla**, perteneciente al municipio de **Morelia**.

<https://www.infobae.com/mexico/2025/12/16/asesinaron-a-tres-personas-y-los-dejaron-al-interior-de-una-camioneta-en-morelia-michoacan/>

Autoridades de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Combate al Secuestro y la Extorsión, dieron cumplimiento a una orden de aprehensión contra Juan Manuel "N", Dioselyn "N", Jesús "N" y Luis Alberto "N", por su presunta participación en el secuestro de un joven ocurrido en Uruapan.

Los hechos se registraron el 10 de diciembre de 2021, cuando la víctima realizaba sus labores en una distribuidora de carne ubicada en la colonia La Mora. En ese momento, Jesús "N", acompañado por otras personas, descendió de un vehículo y, mediante el uso de un arma de fuego, privó de la libertad al joven, a quien introdujo en la cajuela de un automóvil.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aprehenden-a-cuatro-presuntos-responsables-del-secuestro-de-un-joven-ocurrido-en-uruapan-michoacan.htm>

Un fuerte despliegue de fuerzas federales sacudió distintos puntos de Michoacán, luego de que elementos de la Guardia Nacional y el Ejército Mexicano asestaran un contundente golpe a la delincuencia organizada, logrando la liberación de dos personas privadas de su libertad, la detención de presuntos responsables y el aseguramiento de armamento de alto poder.

El primer operativo se registró en el municipio de Salvador Escalante, donde, tras atender una denuncia ciudadana por la presencia de sujetos armados, las fuerzas federales irrumpieron en la zona y lograron rescatar con vida a dos personas, presuntamente retenidas contra su voluntad. En el lugar fue detenido un individuo y se aseguró un arsenal que incluía un arma larga, siete cargadores, 150 cartuchos útiles y equipo táctico, lo que evidencia el nivel de peligrosidad del grupo intervenido.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/golpe-al-crimen-en-michoacan-rescatan-a-dos-secuestrados-y-detienen-a-tres-sujetos-armados-tras-operativos-militares.htm>



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 16 DE DICIEMBRE 2025

Elementos del **Ejército Mexicano** realizaron un operativo de seguridad en el municipio de **Buenavista**, que derivó en la detención de dos personas, el aseguramiento de vehículos y la localización y destrucción de artefactos explosivos, como parte de las acciones contempladas en la **Estrategia Nacional de Seguridad Pública**.

De acuerdo con información oficial, las acciones se llevaron a cabo durante patrullajes de vigilancia y reconocimientos terrestres en las localidades de **El Terrero** y **Santa Ana Amatlán**, donde el personal castrense detectó la presencia de artefactos explosivos activados por víctima, así como unidades presuntamente vinculadas con actividades ilícitas.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ej%C3%A9rcito-asegura-explosivos-y-detiene-a-dos-personas-en-operativo-en-buenavista>

Edwin Elías "N", por su probable responsabilidad en el delito de acoso sexual, cometido en agravio de una alumna de primaria, fue detenido por la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Fiscalía Especializada en Violencia Familiar y de Género, y de Niñas, Niños y Adolescentes.

Sobre el particular se intromisión que con base en los datos de prueba, a principios del pasado mes de noviembre, el detenido -quien se desempeñaba como profesor de la niña de 11 años- habría iniciado conductas de acoso, hechos que se repitieron en al menos tres ocasiones.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/aprehenden-en-morelia-michoacan-a-un-docente-de-primaria-presunto-responsable-de-acoso-sexual.htm>

### COLUMNAS

#### LOS SUSPIRANTES...

#### ¿Los punteros ya tienen competencia?

Por Nicolás Casimiro

“Según la última encuesta de **Massive Caller**, a los punteros rumbo a la gubernatura de Michoacán ya les ha surgido competencia, tanto interna como externa.

De acuerdo con el estudio elaborado el 12 de diciembre y publicado al día siguiente, el Morena sigue arriba en las preferencias de los michoacanos, con el 33.6% de las menciones.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Ahora le siguen una posible candidatura independiente, con el 20.7%; el PAN con el 19.8%; el PRI con el 14.1%; Movimiento Ciudadano con el 5.7%; el PT con el 2.2%; el PVEM con el 1.2%; y, el 3.7% aún no decide.

Ahora, en cuanto a los favoritos por partido o por proyecto político, el senador **Raúl Morón Orozco** sigue arriba en el Morena, con el 26.4% de las preferencias, pero ahora seguido muy de cerca por el fiscal general del Estado, **Carlos Torres Piña**, con el 25.5%. Es decir, hay un empate técnico.

En lo que se refiere a un posible proyecto independiente, está claro que las preferencias se han volcado en favor de la presidenta municipal sustituta de Uruapan, **Grecia Quiroz García**, con el 89.4% de las menciones.

Por lo que respecta al PAN, son claras las tendencias en favor del alcalde independiente de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, citado en el 50.6% de los casos.

En cuanto al PRI, el dirigente estatal y diputado local, **Guillermo Valencia Reyes**, tiene un 27.1% de las menciones, contra un 18.8% de la ex diputada federal y local, **Adriana Hernández Íñiguez**.

Y en Movimiento Ciudadano se registra un segundo empate técnico, pues el coordinador estatal, **Víctor Manríquez González**, sigue arriba en las preferencias, con el 22.1%, pero el delegado nacional, **Carlos Herrera Tello**, estaría a tiro de piedra con el 21.7%.

Otro dato llamativo es que con la reducción de las preferencias hacia el Morena, una eventual alianza entre PAN, PRI y Movimiento Ciudadano ya se perfilaría para ganar la gubernatura de Michoacán.

Por supuesto que falta mucho tiempo y todas las encuestas hay que tomarlas con la debida reserva, pero los datos de **Massive Caller** siguen siendo interesantes para contrastar con otros ejercicios de este tipo."

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-los-punteros-ya-tienen-competencia/>

--

### LIBRE EXPRESIÓN

#### **María Corina Machado advierte a México**

Por Carlos Monge

"La venezolana y ganadora del Premio Nobel de la Paz 2025, María Corina Machado Parisca, ha dejado una contundente advertencia a naciones que, como México, han sido debilitadas en sus instituciones en los últimos años.

En representación de su mamá que no alcanzó a llegar, María Corina Sosa, leyó un discurso, desde la sede del premio Nobel de la Paz en Noruega, que no tiene desperdicio.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

Le invito a que lea esta parte que le comparto, para luego dejarle un listado de lo que ha sucedido en México bajo los gobiernos emanados de Morena y partidos aliados. La similitud con Venezuela es irrefutable. Claro que hay diferencias, pero las coincidencias dejan claro México padece ya una autocracia y tiende a empeorar.

Aquí parte del discurso de María Corina Machado:

“Cuando comprendimos cuan frágiles se habían vuelto nuestras instituciones, ya era tarde. El cabecilla de un golpe militar contra la democracia fue elegido presidente, y muchos pensaron que el carisma podía sustituir el Estado de Derecho.

Desde 1999 el régimen se dedicó a desmantelar nuestra democracia: violó la Constitución, falsificó nuestra historia, corrompió a las fuerzas armadas, purgó a los jueces, censuró a la prensa, manipuló las elecciones, persiguió la disidencia y devastó nuestra biodiversidad.

La riqueza petrolera no se usó para liberar, sino para someter. Se repartieron lavadoras y neveras en televisión nacional a familias que vivían sobre pisos de tierra, no como símbolo de progreso, sino como espectáculo.

Apartamentos destinados a la vivienda social se entregaban a unos pocos como recompensa condicional a la obediencia.

Y entonces llegó la ruina: una corrupción obscena, un saqueo histórico. Durante los años del régimen, Venezuela recibió más ingresos petroleros que en todo el siglo anterior, y todo nos lo arrebataron. El dinero del petróleo se convirtió en un arma para comprar lealtades en el exterior, mientras que en casa se fusionaban con el crimen organizado y con grupos terroristas internacionales.

La economía colapsó más de 86 por ciento, y hoy, 9 millones de venezolanos se han visto obligados a huir. Éstas no son cifras, no son estadísticas, son heridas abiertas. Pero algo más profundo y corrosivo que la destrucción material fue el método calculado para quebrarnos por dentro. El régimen se propuso dividirnos: por raza, por origen por la forma de vida.

Quisieron que los venezolanos desconfiáramos unos de otros, que nos calláramos, que nos viéramos como enemigos los unos a los otros. Nos asfixiaron, nos encarcelaron, nos empujaron al exilio”.

Vamos ahora con algunas realidades de México. Por cierto, totalmente contrastantes con el discurso oficial, que Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum Pardo, no han tenido empacho en distorsionar, intentar ocultar y mentir con singular cinismo:

- No me vengan con que la ley es la ley.
- Al diablo sus instituciones.
- Abrazos y no balazos a las criminales que también son pueblo y hay que cuidarles sus derechos humanos.
- Le entregaron al Ejército en evidente intento de comprarlos y corromperlos: aduanas, aeropuertos, ferrocarriles y obras.



## 16 DE DICIEMBRE 2025

- Destruyeron al Poder Judicial, para construir uno a modo, con acordeones.
- Erradicaron los organismos autónomos, los que desde la oposición impulsaron.
- Doblegaron a las instituciones electorales.
- Se apoderaron tránsitosamente de una mayoría calificada en el Congreso de la Unión que incluyó la compra y sometimiento de quienes eran adversarios. Michoacán tiene su propia desgracia con la actual senadora traidora Araceli Saucedo Reyes.
- Dividieron al país e insisten en ello a diario: Fifís vs chairos, derecha vs izquierda, ricos vs pobres.
- El Huachicol Fiscal, es récord en corrupción y, las sospechas involucran al más alto nivel del gobierno de López Obrador, por un monto entre 550 mil y 750 mil millones de pesos.
- Además, está la corrupción en SEGALMEX con un daño patrimonial entre 10 mil y 20 mil millones de pesos. Y dicen que no son corruptos.
- Los fracasos monumentales de sus obras faraónicas que nos siguen costando miles de millones de pesos anuales; sólo el Tren Maya, de enero a septiembre de 2025 reportó pérdidas por 2 mil 681 millones de pesos.
- Para colmo, devastaron el sureste mexicano con ese tren, después de comprometer que no tirarían un solo árbol.
- Hernán Bermúdez Requena, presunto líder de La Barredora y secretario de seguridad Pública de Tabasco en el gobierno de Adán Augusto López, quien fue luego secretario de Gobernación y dice que no sabe nada. Pero aseguraba que el expresidente Felipe Calderón estaba enterado de los nexos criminales de Genaro García Luna.
- Se gastaron más de 135 mil millones de pesos de los 109 fideicomisos que aniquilaron y atendían diversas áreas del país, como el Fondo de Desastres Naturales (FONDEN).
- La deuda pública acumulada de los gobiernos del PRI y PAN en décadas por 10.5 billones de pesos, Andrés, Claudia y sus legisladores obedientes la doblaron en sólo 7 años, ahora los mexicanos debemos más de 20 billones.
- Destrozaron el sector salud y el abasto de medicamentos, entre muchas lamentables y corruptas acciones más.

Reitero, la advertencia de María Corina Machado coincide casi plenamente con la realidad que padece México, así que, como reza un refrán, no hay peor ciego que el que no quiere ver.

Parece que todavía se puede hacer algo, pero, si los mexicanos deciden seguir ciegos, apáticos, pragmáticos, pensando que siempre estarán entre los consentidos, conformes con las dádivas, entonces serán nuestros jóvenes, adolescentes y niños los que pagarán las peores consecuencias."

<https://postdata.news/libre-expresion-maria-corina-machado-advierte-a-mexico/>